

GENDER

Zeitschrift für Geschlecht, Kultur und Gesellschaft

Bewegung/en. Beiträge zur 5. Jahrestagung der Fachgesellschaft Geschlechterstudien

	Vorwort und Danksagung	9
Susanne Völker	Bewegung/en: Konstellationen und Dynamiken. Eine Einleitung	10

Tagungsbericht

Christine Buchwald, Sebastian Grieser, Elaine Lauwaert	Bewegung/en. Tagungsbericht zur Jahrestagung der Fachgesellschaft Geschlechterstudien vom 13. bis 14. Februar 2015 an der Universität Bielefeld	31
--	--	----

Bewegung/en

Imke Schmincke	Von Emanzipation zu Empowerment? Die Wirkung der Frauenbewegung in den Aussagen junger Studierender von 1981 und 2012	39
Elaine Lauwaert	Zwischen Identitätspolitik und Aufgehen in normativer Zweigeschlechtlichkeit – Betrachtungen zu politischen Strategien von Trans*-Bewegungen in Deutschland in den 1980er Jahren anhand der Analyse zweier Zeitungen	50
Lisa Pfahl, Swantje Köbsell	Von „Krüppelfrauengruppen“ zur „Disability and Mad Pride“. Grenzen der Sichtbarkeit von Geschlecht und Behinderung	61
Ulrike Klöppel	Aids-Krise in Deutschland revisited: zwischen Bio- und Affektpolitik	75
Esther Mader	Kollektive und akkumulative Handlungsfähigkeit durch affektive Verbindungen	88

Marcel Wrzesinski	Zwischen Radikalität und Utopie. Separatistische Tendenzen in feministischen Manifesten der 1960er Jahre	99
Eike Marten	Überwindung und Aneignung als wirkmächtige Narrative der wissenschaftlichen Diskussion über die Beziehungen zwischen Diversity und Gender	109
Florian Cristobal Klenk, Lisa-Marie Langendorf	Pädagogische Genderkompetenz: Ambivalenzen eines schillernden Begriffs	121
Kathrin Ganz	Bewegte Subjektpositionen: Konflikte und Verschränkungen von Netzbewegung und Netzfeminismus	134

Ratschlag

Tomke König	Austausch und Debatten zu den Angriffen auf die Geschlechterforschung. Bericht über den Ratschlag zu Strategien im Umgang mit Antifeminismus am 14. Februar 2015 an der Universität Bielefeld	144
-------------	---	-----

GENDER**Journal for Gender,
Culture and Society****Movement/s. Contributions to the 5th Annual
Conference of the Gender Studies Association**

	Preface and acknowledgement	9
Susanne Völker	Movement/s: Configurations and dynamics. An introduction	10

Conference Proceedings

Christine Buchwald, Sebastian Grieser, Elaine Lauwaert	"Movement/s". Annual Conference of the Gender Studies Association, University of Bielefeld, 13/14 February 2015	31
--	---	----

Movement/s

Imke Schmincke	From emancipation to empowerment? The effects of feminism as evidenced in statements made by young students in 1981 and 2012	39
Elaine Lauwaert	Between identity politics and merging in the normative binary sex/gender system – reflections on political strategies of trans* movements in Germany in the 1980s based on an analysis of two newspapers	50
Lisa Pfahl, Swantje Köbsell	From "crip women" to "disability and mad pride". The limits and visibility of gender and disability	61
Ulrike Klöppel	The AIDS crisis in Germany revisited: between biopolitics and affect politics	75
Esther Mader	Collective and accumulative agency through affective connections	88
Marcel Wrzesinski	Between radicalism and utopia. Separatist tendencies in feminist manifestos of the 1960s	99

Eike Marten	Overcoming and appropriation as influential narratives in the academic discussion about the relation between diversity and gender	109
Florian Cristobal Klenk, Lisa-Marie Langendorf	Pedagogical gender competence: Ambivalences of a dazzling term	121
Kathrin Ganz	Subject positions in social movements: Conflicts and entanglements between the digital rights movement and online feminism	134

Forum

Tomke König	Exchange and debates regarding the attacks on gender research. Report on the forum on strategies for dealing with antifeminism, University of Bielefeld, 14 February 2015	144
-------------	---	-----